

# ПРУССКИЕ ГРЕНАДЕРЫ ФРИДРИХА ВЕЛИКОГО

## PRUSSIAN GRENADIERS OF FREDERICK II



№8071

СДЕЛАНО В РОССИИ / MADE IN RUSSIA

МАСШТАБ / SCALE 1:72

Во время Северной войны Пруссия стала ареной борьбы России и Швеции. Интересы самой Пруссии, её территории были всего лишь разменной монетой в противостоянии могучих соседей. В результате король-солдат Фридрих Вильгельм (отец будущего Фридриха II Великого) пришёл к глубокому убеждению, что монарх ровно настолько уважает соседей, насколько устрашающи его полки.

Поэтому время правления отца Фридриха Великого было годами неуклонного укрепления и совершенствования прусской армии. Нужды армии стали главными нуждами государства в ущерб искусству, науке и уж само собой любой роскоши. Из чуть более 7 миллионов талеров годового дохода почти 6 миллионов тратилось на оборону. Даже похороны свои Фридрих Вильгельм велел провести как можно скромнее.

Получив в наследство великолепную армию, Фридрих Великий применил её максимально успешно. В ходе почти постоянных войн с соседями Пруссия не только расширила свои территории, но и прочно утвердилась среди европейских держав, как равная.

Гренадеры в европейских армиях являлись элитой пехоты. В бою они применяли ручные гранаты, которые носили с собой в специальных сумках по несколько штук. Гранаты представляли собой полые чугунные шары диаметром 7-15 см и весили немало. Нередко применять их приходилось под непрекращающимся обстрелом противника, причём необходимо было выждать перед броском определённое время, чтобы не было возможности метнуть гранату назад.

Такие задачи требовали от grenadiers большой физической силы, выносливости и колоссального хладнокровия, так что и в рукопашной схватке они были сокрушительной грозой для противника.

During the Great Northern War Prussia became a cockpit for Russia and Sweden. Interests of Prussia, its territory were like a small change only in confrontation of powerful neighbours. As a result "Soldier-King" Frederick William I (father of future Frederick II the Great) came to conclusion that monarch as far respected by his neighbours as far his regiments are redoubtable.

That is why time of government of father of Frederick the Great was the time of steady strengthening and perfection of the Prussian army. Needs of army become main needs of the state to the prejudice of art, science and, of course, any luxury. 6 millions thalers of little more than 7 millions thalers of annual revenue had been spent for defence. Even his own funeral Frederick William I ordered to carry out as modest as possible.

Having inherited an excellent army Frederick the Great used the same maximally successful. In the course of continuous wars with neighbours Prussia extended its territory as well as strengthened firmly between European states as equal one.

Grenadiers were elite in European armies. During combat they had been used hand grenades which were carried along with themselves in special bag several in numbers. During those times grenades were a hollow iron balls with diameter 7 to 15 cm and were rather heavy. Quite often one had to use it under continuous firing from enemy, further, it was necessary to wait certain interval before throwing in order to make impossible to throw grenade back.

Such tasks had been required from grenadiers to be physically very strong, have high stamina and colossal presence of mind, so, during hand-to-hand fight they were shattering and menacing force.

Любые модели и красочный каталог предприятия «ЗВЕЗДА» вы можете приобрести по почте, прислав заявку по адресу:

141730, Московская область,  
г. Лобня, ул. Промышленная, д.2,  
ООО «ЗВЕЗДА»

[www.zvezda.org.ru](http://www.zvezda.org.ru)

СОХРАНИТЕ ЭТОТ КУПОН  
ДЛЯ ВОЗМОЖНЫХ ОБРАЩЕНИЙ





